



**SGCAF - SCG**



## Sortie

- **Date de la sortie :** **7 octobre 2021**
- **Cavité / zone de prospection :** **Tête de l'Arpettaz (Glières)**
- **Commune** **La Balme de Thuy (74)**
- **Personnes présentes** **Guy Masson**
- **Temps Passé Sous Terre :** **1 h**
- **Type de la sortie :** Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée
- **Rédacteur** **GM**

Pour changer un peu je prends aujourd'hui la direction de la piste d'Ablon, comme pour aller à la Combe, mais je continue en descendant la grande rampe pour m'arrêter près de l'orée de l'alpage. Je remonte la vallée puis oblique à gauche pour rejoindre un sentier (non indiqué sur les cartes) qui va me mener à la Tête de l'Arpettaz, ultime sommet de l'anticlinal de Tête Noire – Tête Ronde qui domine à l'Est la vallée d'Ablon.

Il y a quelques jours j'étais déjà monté jusque-là, mais par le sentier « classique » partant de Dran, et retrouvé avec intérêt cette zone où j'ai sévi il y a plus de 35 ans... Et découvert ce nouvel accès plus rapide quand on a le droit d'utiliser en voiture la piste d'Ablon.

Cette fois j'ai pris du matériel et, après un tour au sommet (il y a un peu de neige, avec la bise, brrr...) je redescends en contrebas et vais visiter 4 trous, déjà connus de moi mais à l'époque il y avait de la neige dedans ! Une double fissure sans suite évidente, une belle cavité descendant à 20 m, en escalade, un peu complexe avec des recoins où il serait utile de chercher un courant d'air par temps chaud, une autre ex-glacière moins intéressante, puis un beau trou de 12 m au fond à creuser éventuellement et avec un départ de méandre à mi-puits, à élargir s'il est venté. Enfin je retrouve, à l'exacte position estimée en 1985 (sans GPS !), le beau puits d'entrée du gouffre de l'Arpettaz, cavité intéressante que j'avais explorée jusqu'à -122 avec une belle galerie en « anse de panier » se dirigeant vers la falaise dominant la vallée du Fier (voir publication dans Spéléalpes).



Ces belles entrées n'ont peut-être pas dit leur dernier mot. La dernière, ci-dessous, est celle du gouffre de l'Arpettaz, bien cachée dans son bouquet d'arbres, arbres qui se sont considérablement développés en 30 ans...



l'ouverture du puits sub-vertical de 109 m du gouffre de l'Arpettaz.

Une balade qui incite à revenir dans le secteur !